

平成20年度  
第2回公民館運営審議会議事録

平成20年7月11日開催

平成20年9月12日承認

浦安市中央公民館

## 平成20年度第2回 公民館運営審議会会議

○ 日 時 平成20年7月11日（金）午後3時～午後5時

○ 場 所 中央公民館3階第3会議室

○ 次 第

### I 開会

1. 委嘱状の交付
2. 委員長挨拶
3. 教育委員会挨拶

### II 協議

#### 1. 報告事項

- (1) 前回定例会会議内容の確認
- (2) 公民館主催事業参加状況報告（平成20年4月～6月）
- (3) 当代島公民館の文化祭開催結果報告

#### 2. 審議事項

- (1) 公民館主催事業開催計画（平成20年7月～9月）
- (2) 提言依頼「子どもたちを地域で育てていくための公民館の役割について」

### III その他

- (1) 次回定例会議の予定

平成20年9月12日（金）午後3時開会、浦安市中央公民館

○ 出席委員

委員長	埴	勉
副委員長	木 邨 定 男	
委 員	岡 田 里 美	
委 員	小 田 恵 子	

委員  
委員  
委員  
委員  
委員  
委員

佐々木 照子  
見村 英恵  
須原 正雄  
林本 正和  
竹本 正美  
大杉 末吉  
樋口

○ 出席説明者等

生涯学習部長  
生涯学習次長  
中央公民館長  
堀江公民館長  
富岡公民館長  
美浜公民館長  
当代島公民館長  
日の出公民館長

中村 和明  
大山 塚明  
高田 雄造  
石梨 晶子  
飯井 一義  
峯塚 義勝  
吉崎 清貴  
田敏輝

## I [開 会]

1. 委嘱状の交付
2. 委員長挨拶（委員長 埴 勉）
3. 教育委員会挨拶（生涯学習部長 中村 和明）

## II [協 議]

### 1. 報告事項

#### (1) 前回会議内容の確認

原案どおり承認。

#### (2) 公民館主催事業参加状況報告（平成20年4月～6月）

山田中央公民館長、高梨堀江公民館長、石井富岡公民館長、飯塚美浜公民館長、峯崎当代島公民館長及び吉田日の出公民館長から資料に基づき説明。

質疑は以下のとおり

（委員）

コミュニカレッジの参加者につきまして、今年度は公民館によって格差があるが、どのような状況でしょうか。

（山田中央公民館長）

コミュニカレッジにつきましては、今年度、中央公民館が一番少なかったもので、現在6名の方が参加されています。

今年度は、ぬくもり福祉ボランティアきっかけコースとして、専門性を取り入れた講座を1つ増やしたが、参加は少なかった。

（委員）

自分達がやってなかった事を勉強したい人が結構いるのではないかと。

（山田中央公民館長）

より人が集まるような内容を充分検討をしたい。

#### (3) 当代島公民館文化祭開催結果報告

峯崎当代島公民館長より報告

### 2. 審議事項

#### (1) 公民館主催事業開催計画（平成20年7月～9月）

質疑は以下のとおり

（委員）

富岡公民館の事業についてですが、定員について親子で7名のところ、複数の応募があったようですが、その方々は切り捨てるのですか。

1日の事業なので、1日増やせば救済出来るのではないか。

(石井富岡公民館長)

今年は、調理室が工事に入るため、少ない定員で行うが、来年は考えて行きたい。

(委員)

夏休みなら、土、日曜日あるいは他館でも実施は可能ではないかと思います。

(委員長)

事業の実施にあたっては、より工夫をしていただきたい。

## (2) 提言依頼「子どもたちを地域で育てていくための公民館の役割について」

(山田中央公民館長より提言理由の説明)

公民館運営審議会委員の皆様には、これまでも高齢者に対する施策等様々な提言をいただいていたところですが、青少年、児童についてはなかった。

子どもを取り巻く環境は決していいものではなく、学校だけの教育には、限界があり、地域で育てていくことが必要だと認識している。

地域の教育力醸成のために公民館として果たすべき役割について、ご提言をいただくものです。

(委員長)

提言の内容は大変大きな問題ですが、タイミングとしてはいい時期だと思う。

子どもたちのあり方を考える時、学校・地域連携に関するアンケート調査の結果から、どんなことを要求しているのかわかる。

審議会は7・9・11・1・3月の5回なので、今回にある程度検討項目について質問していただいて、9月に項目を決定していきたい。

質疑は以下のとおり

(委員)

小学校の児童の放課後の過ごすところは、塾、その他いろいろあると思うが、公民館の役割をどう考えているのか。

(山田中央公民館長)

公民館の役割というところで、夏休みなどにこどもの居場所づくりを行うほか、様々な情報の発信を行い、学校の地域に対する希望などを調整することも必要と考える。

(委員)

公民館については、何か事業を行って児童を集め、地域として見守るところだが、答申という形でまとめるためにはある程度内容を整理しておかないといけない。

(委員)

現在、大学に来る子どもも学級崩壊の状態で、90分の講義の間も席にじっと座ってられない実態がある。

大人の文化がこども、地域に伝わって、子育てそのものが変わってきている。

(委員)

市内に中学校が8校あるが、それぞれ青少年健全育成連絡会があり、地域にある公民館とリンク出来るのではないか。

(委員)

学校には、調理室等子どもたちと一緒に活動できる部屋があるが、なかなか場所の提供はしてくれないと思う。

(委員長)

学校では、安全面の確保等あるので、提供の実現はなかなか難しいところがある。

### Ⅲ [その他]

#### (1) 次回定例会議の予定

平成20年9月12日（金）午後3時開会、浦安市中央公民館

(閉 会)